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「コミュニティスクールのスタート～学校運営協議会の設置～」   校 長  井 上 雅 子  

 コミュニティスクールとは、学校運営協議会を設置している学校です。コミュニティスクールは学校運営や学

校の課題に対して広く保護者や地域住民が参画できる仕組みです。コミュニティスクールでは、学校運営に地域

の声を積極的に取り入れ、地域と一体となって特色ある学校づくりを行ってまいります。  

 第一回の協議会では、西東京市教育委員会から教育長をはじめ、教育企画課からご出席いただき、学校運営協

議会を発足させコミュニティスクールを開始することができました。 

 ○学校運営協議会の役割 

（１）校長が作成する学校運営の基本方針(学校経営方針)を承認すること 

（２）学校運営について教育委員会または校長への意見を申し出ること 

（３）教職員の任用に関する教育委員会への意見を申し出ること  

（４）学校の運営等に関する評価を実施すること 

 ○学校運営連絡協議会委員  

赤沢 賢一 同窓会 会長 

加瀬 裕子 谷戸小育成会 会長 

鈴木 愛 中原小育成会 会長 保護者 

喜多見 郷子 元 PTA会長 

河野 美晴 コーディネーター 

北村 幹男 おやじ俱楽部 会長 

小林 大介 西東京市おやじの会連絡会事務局 

武田 憲治 ひばりが丘児童センター長 

井上 雅子 校長 

辻 康一 副校長 

○今年度の開催日程(予定) 

 日  程 時  間 備  考 

事前協議 令和４年５月７日（土） 10:00～11:30   

第１回 令和４年７月２日（土） 10:00～11:30 道徳授業地区公開講座 

第２回 令和４年９月 17日（土） 10:00～11:30 セーフティ教室 

第３回 令和５年１月 14日（土） 10:00～11:30 学校公開日 

第４回 令和５年３月４日（土） 10:00～11:30 ひばり文化の日 

 

■運動会 ５月２１日（土）「飛躍～輝け６色の魂～」 

 コロナ禍 3年目ですが、今年は新校舎移転後の初めての運動会でもあり、IJ学級の開級、3年生のソ

ーラン節の復活など、昨年より拡大した形で実施しました。学年種目は 1年生・IJ学級が中縄跳び、2年

生がいかだ流し、3年生が大縄跳び、そして全学年の「全員リレー」です。実行委員が作ったスローガン

は「飛躍～輝け６色の魂～」。飛躍は、新校舎移転、初めての運動会に臨み、大きく踏み出すという気持ち

を表し、ＩＪ学級も含めたクラスカラーごとの魂を輝かせるという意味が込められています。全学年とも

に行進やひばりランなど、とても立派で見事でした。特に 3年生は学年のチームワークと一体感、最後の

＊行事や感染状況に

より、日程や時間の

変更がある場合があ

りますので、傍聴等

を希望される場合

は、あらかじめ学校

へご連絡いただきま

すようお願いいたし

ます。 

 



運動会という気持ちがあふれるもので、ソーラン節は圧巻でした。ソーラン節実行委員により、振り付

け、体列など全て生徒たちで考えて作り上げました。いくつものマンションの窓から拍手を送っていただ

き、近隣の地域の方々に応援していただけたことは１番嬉しいことでした。制限の中ではありますが、体

育行事委員を中心に、全校で一体感、達成感のある運動会となりました。 

ＰＴＡ役員とおやじ倶楽部の皆さまには、保護者受付や保護者の観覧場所の整理や声かけなどをお願い

いたしました。無事に行うことができ本当にありがとうございました。 

 

  

  

 

ひばりランニング 

入場行進 

1年生・IJ学級 中縄跳び 

 

2年生 いかだ流し 

 

3年生 大縄跳び 

 



 

 

■保護者の感想から 

コロナ禍の状況の中、またひばりが丘中学校移転後初めての運動会ということで、課題や改善点等お 

気づきの点を保護者の方からも伺いたいと考え、感想やご意見を提出していただきました。１００名もの

保護者の方から励ましのことばをいただき感謝しております。（内容が重なるものは一部省略しておりま

す、ご容赦ください） 

○中学校初めての運動会。中縄跳びでは練習の時失敗しても「大丈夫」「まだ時間あるよ」「次頑張ろ

う」と励ましてくれたことを聞いていました。印象に残ったことは先生が誰より大きく子供たちを応援し

喜んでいる姿でした。子どもが失敗した時、後ろの友だちが肩にポンと手を置き励ましている姿を見て、

先生のご指導が子供たちに伝わっているのだなと思いました。誰かを責めずにお互いに励まし合ってクラ

スが一つになって頑張っている姿に感動しました。ひばり中で、またこのクラスで学ばせていただいてい

ることをうれしく思いました。(1年生) 

○１つ１つの競技に一生懸命向き合って頑張っている子どもたちの姿に久しぶりにワクワクいたしまし

た。入学して１ヶ月あまり、新しい生活にも慣れ中学校に通うことが楽しく感じているようです。この度

運動会を通じて子どもたちなりにたくさんの学びがあったことは間違いありません。コロナ禍ではありま

すが、今後少しずついろんな事が緩和され豊かな学生生活が送れることを望みます。（１年生） 

○午前中の運動会なら、お弁当なしにしてほしかった。お弁当が傷みそうで心配なので。(1年生) 

〇体育館を休憩場所として開放していただくと嬉しいです。(1年生) 

〇校舎側のみの観覧で密を心配したが、途中反対側も開放してくださり安心して見られました。(1年生) 

〇吹奏楽部の演奏による行進、美術部製作の大漁旗などとても感動しました。先生たちが自ら生徒を盛り

上げ、それに応えてチーム一丸となるクラスの様子など、普段の先生方とのコミュニケーションや信頼が

あるというように見え、大変心強い中学校だなと感じることが出来ました。(1年生) 

○校舎側のデッキ席は新鮮でした。ネットのところは写真が撮りづらいのが少し残念でした。プログラム

は種目が厳選されていて良かったです。十分だと思います。演目中のアナウンスは「次は○学年の全員リ

レーです。観覧席の入れ替えをお願いします」等があると進行状況もわかり、保護者席の入れ替えもスム

ースになるのではと思いました。（２年生） 

○コロナ対応で観覧が入れ替え制になるのかと思っていたので全学年の競技が観れて感動しました。生徒

の動きが良く、観ていて気持ちの良いものでした。さすが中学生だと感じました。（２年生） 

1年生・IJ学級 全員リレー 
2年生全員リレー 

3年生全員リレー ３年生 ソーラン節 



○観覧スペースがより広ければありがたいですが、他に確保できる場所もないと思います。何より子ども

が練習の時から家に帰れば「今日は○位だった！」「本番では絶対に頑張る」などと積極的に取り組んで

いたのが印象的です。非常に良い人間関係が形成できているのだと思います。(2年生) 

○競技数をもう少し増やしていただけたら良いと思いました。(2年生) 

○マスクは個人の判断で外すように指示が出ていましたが、リレーなどリスクが低いものは全員外しても

良いのではないかと感じました。(２年生) 

〇今年は久々に「THE運動会」といった感じの全校での開催で、子供の学年だけでなく他学年の競技も楽

しく観覧できました。先生方も子供たちと一緒に盛り上がっていてよかったです。子供は先輩の走りのす

ごさに感動し、後輩の初々しさにほっこりしたようで、そんなことを感じ取れるようになった子供を見て

いるとやはり成長にはこうした全体での活動が大事だと行事の大切さを感じる 1日でした。(2年生) 

○すがすがしい運動会でした。先生方の熱心であたたかい教えが子供たちに伝わっていると思いました。

子どもたちも真剣に取り組み素敵でした。このような機会を与えていただいた事に感謝。（３年生） 

○競技内容もおそらく従来通りではなかったと思いますが、それでも充分でした。生徒が一生懸命競技に

参加する姿は他学年の競技でも応援に熱が入りました。３年生のソーラン節も大変見事でした。あらたな

伝統の幕開けに拍手を送ります。（３年生） 

○団体競技のソーラン節は自分たちで成し遂げるのは大変だったと思います。たくさんよくやったねと褒

めたいと思います（３年生） 

○コロナ禍での準備期間も短い中、３学年そろっての運動会を開催していただきありがとうございまし

た。昨年は学年ごとだった「ひばりランニング」はやはり全学年だと迫力があり見応えがありました。ま

た全員リレーでは IJ学級に他学級の生徒も入りバトンを渡したり、３年生の最後の走者と小林先生が一緒

に走ったりと、とても心温まるリレーで感動いたしました。ソーラン節も最初のスピーチから終わりまで

生徒たちの気持ちが良く伝わり、涙無しでは見れませんでした。保護者応援席で、学年カラーテープを腕

につけるなどして譲り合える取り組みをＰＴＡ等と検討していただきたいです。（３年生） 

○コロナ禍で苦労が多かったと思いますが、どの競技も全力でそれを感じさせない素晴らしい運動会でし

た。生徒の応援マナーも立派でした。保護者の受付、鑑賞全てが快適で応援できました。（３年生） 

○練習、準備段階から子どもたちが情熱を傾けて取り組んでいる様子を娘が帰宅しての話しぶりよりひし

ひしと感じていました。当日は夫婦そろってＣ組クラスカラー緑色ファッションで応援に行き、先生方の

熱のこもったかけ声や楽しんで応援する姿に、こちらも一緒になって手拍子し応援することも楽しませて

いただきました。行事は子どもたちにとって飛躍的に成長するとても大事な授業時間だと、真剣に勝負す

る子ども達の姿を見て強く意識しました。今後も様々な状況の中にあっても工夫して開催を望みます。

（３年生） 

○吹奏楽部の演奏での入場行進、大きなかけ声や迫力あるひばりランニング。何事にも真剣に取り組むひ

ばりが丘中学生らしさが開会式から感じられました。競技ではみんな一生懸命で先生方も衣装から熱く

て！（笑）大盛り上がりで楽しかったです。ひばりが丘中学校はいい学校だなと改めて感じることができ

た素晴らしい運動会でした。たくさんの元気と感動をありがとうございました。（３年生） 

３年生修学旅行～世界遺産「京都・奈良」を訪ねて～ 
 緑輝く季節の中、3年生が京都奈良の修学旅行を無事に行いました。コロナ禍のため修学旅行は 2年間実

施できず、また 3年生は小学校の移動教室、中学 1年生のスキー教室も中止となり、義務教育初めての宿泊

学習でした。常に誠実で学習に意欲的に取り組む模範的な 3年生ですから、まじめな中に楽しい班行動で、

思い出に残る旅行となりました。また、どこの見学地でも前向きに学ぶ姿勢は、世界遺産の京都奈良の学び

を深め、意義深い行事となりました。SDGsを課題にした事後学習が楽しみです。 

 
＊詳しい様子は､ぜひホームページでご覧下さい。 


